
CMYK

CMYK

Moc acompanha eleição 
com olho voltado para o 
futuro prefeito

SAÚDE 7

Montes Claros, sábado e domingo, 1° e 2 de outubro de 2022
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 21h  Canal: 2 ou 2.1 

A vereadora Iara Pimentel alertou, duran-
te sessão ordinária da Câmara dos Vereado-
res de Montes Claros sobre a redução das 
linhas de ônibus nos domingos e que isso, 
pode prejudicar a participação dos cidadãos 
no comparecimento às urnas. A vereadora 
solicitou que a Câmara informasse a Justiça 
eleitoral e a concessionária que administra o 
Transporte Coletivo de Montes Claros sobre 
a necessidade de ampliar a frota de ônibus 
amanhã (2/10).

Neste domingo (2), mais de 1,5 milhão de 
eleitores votarão em 86 municípios do Norte 
de Minas criando a expectativa de formar a 
maior bancada de deputados da região. Essa 
expectativa será ainda maior, pois essa eleição, 
assim como a de 2020, serão totalizadas no 
TSE, em Brasília. Significa que os boletins de 
urna de todo país entrarão em fila para proces-
samento ocorrendo uma demora no resultado 
da totalização das Eleições. 

Pirapora muda locais 
de algumas seções 
eleitorais 
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Câmara cobra mais 
ônibus no dia da eleição

Norte de Minas terá 1,5 
mi de eleitores votantes 
neste domingo

REGIONAL 4

POLÍTICA 3

DIVULGAÇÃO

O Codanorte promoveu, o “III 
Encontro Microrregional de Acolhi-
mento Institucional e Rede Socioas-
sistencial”, em Buritizeiro.  O even-
to tem o objetivo de contribuir para 
a elaboração do fluxo de trabalho 
dos profissionais dos municípios 
de Buritizeiro, Várzea da Palma, 
Lassance, Pirapora e Jequitaí. Tam-
bém envolveu a participação dos 
Secretários de Assistência Social 
dos respectivos municípios, profis-
sionais do

Codanorte promove Encontro 
Microrregional de Rede 
Socioassistencial

REGIONAL 4

REGIONAL 4
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O reitor da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), professor Antônio Alvimar 
Souza, recebeu na quarta-feira (28/09) a visita 
de cortesia de uma comitiva maçônica, formada 
pelo grão mestre adjunto do GOB MG, Olímpio 
Maia e veneráveis mestres das Lojas Maçônicas 
do Grande Oriente do Brasil - Minas Gerais que 
atuam em Montes Claros.

Reitor recebe apoio do GOB-MG para reeleição 
na Unimontes

Campanha ‘Unindo Laços Contra o Câncer’ 
encerra Setembro Dourado com várias ações

CIDADE 5

A Associação Presente de Apoio a Pacientes com Câncer e o Hospital Oncovida lançam, na segunda-feira (3), a partir das 8h, 
no Parque Sagarana, a Campanha Outubro Rosa, de prevenção e conscientização ao câncer de mama. 

Associação Presente e Hospital 
Oncovida lançam campanha Outubro 
Rosa em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Com o mote “Seja dourado, rosa ou azul, previna-se”, a Santa Casa Montes Claros lançou no 
início de setembro a campanha “Unindo Laços Contra o Câncer”. O objetivo foi unificar as prin-
cipais campanhas de conscientização sobre câncer que são promovidas mundialmente todos os 
anos - Setembro Dourado, Outubro Rosa e Novembro Azul. 

CIDADE 11

SAÚDE 6
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Saiba como alinhar um edifício aos conceitos 
de automação e sustentabilidade
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Mais compromissos, menos mentiras (Parte 1)

Educação e justiça social (Parte 1)

Como é o ambiente em que 
você trabalha ou mora? Você perce-
be que existe a preocupação com a 
economia de energia elétrica, água 
e outros recursos? E você se sente 
confortável? A Síndrome do Edifício 
Doente foi reconhecida pela OMS 
(Organização Mundial da Saúde) 
em 1982, com alerta de que até 60% 
dos escritórios no mundo não se 
enquadram na categoria de arqui-
tetura saudável, e têm problemas 
de umidade, acúmulo de sujeira e 
poeira, infiltrações e estanqueida-
de excessiva. Essas características 
remetem ao cenário brasileiro que 
possui uma grande quantidade de 
edificações consideradas antigas, 
com alto consumo de energia e 
utilidades, grande necessidade de 
reparos e reformas, com sistemas 
isolados e independentes (quando 
existentes), pouco ou quase nada 
sustentável, e o principal, com re-
cursos insuficientes no quesito con-
forto aos usuários.

Por outro lado, vemos que o 
Brasil está no caminho certo e, se-
gundo o Green Building Council 
Brasil (GBC Brasil), entidade sem 
fins lucrativos presente em mais de 
80 países, o Brasil atualmente é o 
quinto país com o maior número de 
projetos de edificações sustentáveis 
no ranking mundial. Com um gran-
de potencial em novas construções 
e certificações de interiores, o Brasil 

vem se destacando pelo alto inves-
timento em empreendimentos sus-
tentáveis ou inteligentes, visando 
garantir melhor retorno financeiro, 
além de melhorar o impacto da sua 
marca.

Afinal, de acordo com o Conse-
lho Internacional da Construção 
(CIB), mais de um terço dos recur-
sos naturais extraídos no Brasil são 
direcionados para a indústria da 
construção e 50% da energia gerada 
abastecem a operação das edifica-
ções. O setor também é um dos que 
mais produzem resíduos sólidos, 
líquidos e gasosos, sendo responsá-
vel por mais de 50% dos entulhos, 
entre construções e demolições.

Então, como ter edificações 
eficientes e sustentáveis?

Edifícios inteligentes e com 
tecnologias de Automação Predial 
adotam soluções que são altamente 
eficientes, econômicas e sustentá-
veis. Essas soluções são compostas 
de controladores, medidores de 
energia e utilidades, inversores de 
frequência, sensores e atuadores, 
entre diversas outras, e são utiliza-
das para gerar valor, reduzir custos 
operacionais, o consumo de recur-
sos naturais, além de manter am-
bientes adequados para o dia a dia.

Uma solução de Automação Pre-
dial, totalmente integrada, além de 

proporcionar maior eficiência ope-
racional e energética, aumenta a 
disponibilidade dos equipamentos 
e reduz o custo ao longo da vida 
útil da edificação. Vale lembrar que 
os custos de construção do edifício, 
ou investimento inicial, são muito 
menores quando comparados a 
todo recurso que ele consumirá ao 
longo da sua vida útil, que gira em 
torno de 30 anos.

A Automação Predial existe há 
muitas décadas, mas há uma nova 
urgência devido a fatores como 
conservação de energia, bem como 
um novo olhar voltado para a sus-
tentabilidade. IoT, computação em 
nuvem, análise de dados, deep lear-
ning, inteligência artificial e outras 
novas tecnologias que a Indústria 
4.0 popularizou, permitem que os 
proprietários de edifícios meçam 
e conservem energia e outros re-
cursos com facilidade. Essas tec-
nologias também ajudam a reduzir 
os gastos operacionais, atendem a 
regulamentações globais e regio-
nais de sustentabilidade, facilitam o 
controle e acesso remoto e, princi-
palmente, aumentam o conforto da 
ocupação.

O ideal é que essas tecnologias 
façam parte do projeto desde o seu 
início. Isso irá garantir o alinha-
mento entre todos os processos de 
construção, engenharia e a instala-
ção dos equipamentos nos locais e 

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIzAçãO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAçãO DE 

EMPRESAS E fINANçAS, EMPRESáRIO, E fOI vICE-GOvERNADOR DO AMAzONAS (1999-2002)

MARCOS GARCIA NEIRA
PROfESSOR DA fACULDADE DE EDUCAçãO (fE) DA USP

TADEU fABRICIO MALHEIROS
PROfESSOR DA ESCOLA DE ENGENHARIA DE SãO CARLOS (EESC) DA USP

Em fevereiro de 2013, o The New 
York Times, um dos jornais mais in-
fluentes do mundo, publicou uma 
reportagem mostrando como o Bra-
sil criou uma casta do funcionalismo 
público, possibilitando que muitos 
enriqueçam às custas do Estado.

“Sindicatos poderosos de certas 
classes de funcionários públicos, 
fortes proteções legais para os ser-
vidores do governo, um setor públi-
co inchado que tem criado muitos 
novos empregos bem-remunerados, 
e generosos benefícios, tudo isso 
torna o setor público brasileiro um 
cobiçado baluarte de privilégio”, di-
zia a reportagem.

Enumerando uma série de exem-
plos, o jornal acrescentava que “en-
quanto os servidores públicos na 
Europa e nos Estados Unidos estão 
tendo os salários reduzidos ou sen-
do demitidos, alguns funcionários 
públicos no Brasil estão recebendo 
salários e benefícios que deixam 
seus pares nos países desenvolvidos 
bem atrás”.

O NYT analisava, ainda, que em 
contraste com “bolsões de exce-
lência” no funcionalismo, “serviços 
como educação e tratamento de es-
goto permanecem lastimáveis”, en-
quanto o governo brasileiro “finan-
cia confortavelmente a si próprio”, 

conforme reproduziu a Revista Exa-
me, que repercutiu a matéria.

É desolador constatar que, 
passados quase 10 anos, nada foi 
feito para reverter essa situação. 
Pelo contrário: continuamos a ver 
novas iniciativas de ampliação dos 
privilégios. Um exemplo é a Emen-
da Constitucional nº 122, de 17 de 
maio de 2022, que aumentou de 65 
para 70 anos a idade máxima para 
indicações e ingresso nos Tribunais 
Superiores (STF, STJ e TRFs). Como 
a legislação prevê a aposentadoria 
compulsória no serviço público 
aos 75 anos de idade, significa que 
alguns poderão se aposentar com 

vantajosa remuneração, trabalhan-
do apenas cinco anos nos tribunais, 
enquanto o restante dos mortais 
brasileiros, vinculados à CLT, se 
aposenta após 35 ou 40 anos de 
trabalho com o teto de R$ 7.087,22, 
fixado pelo INSS.

Alguém de bem já aconselhou 
que quem quiser ficar rico que pas-
se longe da vida pública. No Brasil 
de hoje, entretanto, pratica-se o 
oposto. Muitos ingressam na vida 
pública buscando o enriquecimen-
to fácil. Em pouco tempo, passam a 
ostentar padrão de vida incompatí-
vel com a remuneração dos cargos 
que ocupam, mas permanecem in-

cólumes apesar dos evidentes sinais 
exteriores de riqueza.

Este é um país em que todos são 
iguais perante a Lei somente na letra 
fria da Constituição, despudoramen-
te desrespeitada. Outro exemplo é 
o instituto do foro privilegiado, es-
tendido a mais de 55.000 ocupantes 
de cargos públicos, excrecência na-
cional porque sua abrangência não 
encontra similaridade em nenhum 
outro país do mundo. Só o Brasil 
tem mais de 55.000 “monarcas”, 
todos beneficiados por um instituto 
legal que funciona como fábrica de 
corrupção e de impunidade.

O Brasil está doente faz tempo 

e, no entanto, a maioria de nossa 
classe política prefere ignorar essa 
realidade. Não é possível que o País 
continue comprometendo 83,54% 
da arrecadação tributária dos três 
entres federativos (União, Estados e 
Municípios) com os gastos referen-
tes a servidores (34,24%), déficits 
previdenciários (15,20%, incluindo 
INSS e servidores públicos) e ser-
viços da dívida pública (34,10%). 
Tudo isso junto representa 27,57% 
do Produto Interno Bruto (PIB) 
nacional, e apesar disso não se re-
munera condignamente os profis-
sionais da educação, da saúde e da 
segurança pública.

A sociedade brasileira é pro-
fundamente injusta, haja vista 
a separação abissal dos setores 
mais vulnerabilizados em rela-
ção às oportunidades de acesso 
a tudo que possa conferir digni-
dade à vida. Segundo o relatório 
de 2020 do IBGE, se for utilizada 
a linha recomendada pelo Banco 
Mundial para países de renda mé-
dia-alta, grupo ao qual pertence 
o Brasil, estima-se que um quar-
to da população brasileira esteja 
abaixo da linha da pobreza. Cerca 
de 50 milhões de pessoas vivem 
com menos de R$ 450 mensais, 

ou seja, passam fome, encontram-
se alijadas de saneamento básico, 
vivem em condições insalubres 
de moradia, estão expostas à vio-
lência e à exploração, incluindo o 
trabalho infantil. Num quadro em 
que a sobrevivência está em risco, 
a saúde, a alimentação, a escolari-
zação, o lazer, o emprego fixo e a 
segurança soam como artigos de 
luxo, privilégios, muito embora 
sejam direitos inalienáveis de to-
das as brasileiras e os brasileiros.

Essa injustiça é um processo 
implacável que leva à crescente 
deterioração do próprio sistema 

cujo modelo vem sendo ques-
tionado de forma global por 
movimentos que buscam a sus-
tentabilidade. O resultado desse 
processo se constata na precariza-
ção, cada vez maior, dos serviços 
públicos básicos garantidos pela 
Constituição, em especial, a edu-
cação.

A educação precarizada se 
traduz na baixa qualidade das 
políticas do setor, desde a remu-
neração dos seus profissionais 
até a infraestrutura disponível, 
passando pelos currículos esco-
lares e iniciativas de formação 

momentos adequados, reduzindo a 
necessidade de obras futuras. Mas 
é importante lembrar que sempre 
é possível instalar algum tipo de 
automação em sua edificação, seja 
para sistemas menores ou maiores, 
com o objetivo de monitorar os 
sistemas elétricos, de telecomuni-

cações, hidráulico, climatização, 
segurança, permitindo o comando 
e a supervisão de todo o conjunto 
a partir de uma única aplicação que 
normalmente é o BMS (Building 
Management System ou Sistema de 
Automação Predial).

O importante é ter a consciência 

de que novas tecnologias permi-
tirão um futuro mais confortável 
e econômico para os gestores de 
edificações, porém é preciso buscar 
parceiros que entendam suas ne-
cessidades para sugerir as soluções 
que tenham o melhor custo-benefí-
cio.

continuada. Com salário insufi-
ciente, o docente se vê forçado 
a duplicar ou triplicar a jornada, 
quando não soma, ao exercício da 
docência, outras atividades labo-
rais. Escolas gradeadas, carência 
de materiais didáticos, salas de 
aula superlotadas, concepções de 
ensino defasadas, somadas à des-
continuidade das políticas cur-
riculares e ações formativas, po-
dem desestimular e induzir o(a)
s professore(a)s à mera repetição. 
Como consequência, a educação 
escolar contribui com o aumento 
da desigualdade social.

Na contramão desse processo, 
inúmeras escolas têm anunciado 
em seus projetos pedagógicos o 
compromisso com a construção 
de uma sociedade sustentável e 
menos desigual. É sabido que o 
assunto inquieta pesquisadores e 
profissionais da área há bastante 
tempo, produzindo conhecimen-
tos científico-pedagógicos que 
evidenciam a efetividade de pro-
postas comprometidas com a jus-
tiça social e ambiental. Na esteira 
dessas preocupações, a universi-
dade precisa aprimorar a divulga-
ção e articulação dos resultados 
das pesquisas e das experiências 
em curso para que possa contri-
buir com as políticas públicas 
educacionais.

Outras formas de 
conhecimento

O sociólogo português Boa-
ventura de Sousa Santos chama 
a atenção para as limitações do 
projeto científico moderno e a 
necessidade de se considerar e le-
gitimar formas alternativas de co-
nhecimento. Sua crítica se apoia 
no fato daquele modo de pensar 
ter monopolizado a distinção 
entre falso e verdadeiro definido 
por um certo grupo, em detri-
mento dos saberes produzidos 
segundo lógicas alternativas, po-
rém, não menos importantes ou 
incapazes de explicar a realidade 
e fundamentar procedimentos. 
A visibilidade dos conhecimen-
tos científicos da modernidade 
se assenta na invisibilidade dos 
saberes elaborados de outras ma-
neiras, como os conhecimentos 
populares, tradicionais ou leigos.

Antes de tudo, a divisão entre 
conhecimentos científicos e não 
científicos é geográfica, territo-
rial. Produz-se a percepção de 
que no Hemisfério Norte haveria 
o domínio da ciência, da razão e 
da lei, ao passo que, no Hemisfé-
rio Sul, haveria crenças, violência 
e desordem. A organização terri-
torial reproduz a fórmula metró-
pole/colônia ou centro/periferia. 

O colonizador seria considerado 
o detentor do conhecimento legí-
timo e moderno, mola propulsora 
do progresso, enquanto o coloni-
zado, o atrasado. O centro seria 
tomado como civilizado, enquan-
to à periferia restaria o lugar de 
selvagem.

Essa mesma cartografia consti-
tui uma epistemologia baseada na 
apropriação, negação e exclusão. 
No âmbito do conhecimento, a 
transformação de eventos sim-
bólicos em objetos de consumo 
exemplifica a apropriação. A ne-
gação consiste no desprezo pela 
produção dos colonizados e pe-
riféricos, e a exclusão se assenta 
no silenciamento das inúmeras 
formas de expressão dos seus 
saberes. Com base nesse raciocí-
nio, Sousa Santos denuncia que a 
injustiça social está intimamente 
ligada à injustiça cognitiva. Logo, 
lutar por justiça cognitiva é o mes-
mo que lutar por justiça social. 
Para ser bem-sucedida, essa luta 
exige um outro modo de pensar 
sobre o conhecimento elaborado 
pelos segmentos forçosamente 
empurrados para as margens: as 
crianças, as mulheres, a popula-
ção LGBTQIAP+, as pessoas com 
deficiência, a comunidade negra, 
indígena, não escolarizada ou po-
bre.
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Município estuda a implantação de 
ciclovias e ciclofaixas no Plano Diretor

Câmara cobra mais ônibus no dia da eleição

Projeto substitui programas baseados em cotas 
raciais por critério de vulnerabilidade econômica

Consultorias alertam que Saúde terá menor 
orçamento dos últimos 10 anos em 2023

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros promoveu audiência 
pública para discutir a possibilidade 
de incluir ciclovias e ciclofaixas no 
Plano Diretor. O evento foi propos-
to pelo vereador Wilton Dias (PTB) 
e teve objetivo de apresentar proje-

tos de mobilidade urbana a fim de 
proporcionar mais segurança para 
ciclistas e pedestres.

O Plano Diretor está em debate 
no município, no que tange aos as-
pectos físicos territoriais, elaborado 
pelo Poder Executivo Municipal, 

sob a responsabilidade técnica de 
um arquiteto urbanista com a parti-
cipação de uma equipe interdiscipli-
nar, em processo de planejamento 
participativo.

“Fomos procurados pela asso-
ciação dos ciclistas para verificar 

A vereadora Iara Pimentel aler-
tou, durante sessão ordinária da 
Câmara dos Vereadores de Montes 
Claros sobre a redução das linhas 
de ônibus nos domingos e que 
isso, pode prejudicar a participa-
ção dos cidadãos no compareci-
mento às urnas. 

A vereadora solicitou que a Câ-
mara informasse a Justiça eleitoral 
e a concessionária que administra 
o Transporte Coletivo de Montes 
Claros sobre a necessidade de 
ampliar a frota de ônibus amanhã 
(2/10).

O pedido da vereadora Iara visa 
atender principalmente aqueles 
eleitores que moram nos bairros 

periféricos, nos residenciais e que 
votam em zonas eleitorais distan-
tes de suas residências. O corte de 
ônibus no domingo, segundo ela, 
pode dificultar o acesso desses ci-
dadãos as zonas eleitorais.

“No próximo domingo, na festa 
da democracia, temos que garantir 
que todo o cidadão possa exercer o 
seu direito de ir votar e escolher os 
seus representantes. Infelizmente, 
a exemplo do bairro Novo América 
e do Monte Sião, onde os ônibus 
desaparecem no domingo, esse 
direito pode ser cerceado. Recebe-
mos a denúncia do Robson Gordo, 
liderança daquela região. Solicita-
mos assim, que seja regularizado o 

transporte coletivo urbano, que já 
é deficitário no nosso município. 
Para evitar maiores transtornos 
solicitamos o aumento na frota de 
ônibus”, cobrou a vereadora Iara.

Em contato coma empresa Mo-
cBus e a resposta que foi dada é 
que até o momento não existe 
nenhuma previsão de aumento na 
frota de ônibus para o dia da elei-
ção.

De acordo com o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), o horário 
de votação nas eleições de 2022 
será uniformizado pelo horário de 
Brasília em todos os estados e no 
Distrito Federal, das 8 às 17 horas. 
(Portal CMMC)

O Projeto de Lei 2105/22 substi-
tui os programas de ação afirmativa, 
que hoje fundamentam as cotas ra-
ciais nas universidades para a popu-
lação negra, por programas de ação 
de oportunidade social, que ado-
tam o critério de vulnerabilidade 
econômica para basear as políticas 
públicas de equidade.

A iniciativa visa a substituir o 
atual Estatuto da Igualdade Racial, 
voltado à defesa dos direitos dos 
negros, pelo Estatuto da Oportuni-
dade Social, que tem o objetivo de 
atender à população vulnerável.

Desse modo, o projeto substitui 

uma série de políticas direcionadas 
à população negra nos setores de 
educação, saúde e cultura, entre 
outros, por ações contra a discrimi-
nação baseadas em um critério mais 
amplo, o de pessoas vulneráveis.

O autor da proposta, deputado 
Helio Lopes (PL-RJ), defende que 
a ideia é atender às demandas da 
população parda por equidade 
social. Segundo ele, os candidatos 
pardos têm seu direito às cotas em 
universidades negado pelas bancas 
de heteroidentificação, que chan-
celam a autodeclaração racial, por 
não possuírem as características 

físicas e biológicas dos negros.
“O Brasil possui um potencial 

de quase metade de sua população 
que pode ser excluída em bancas 
de heteroidentificação, tendo di-
reitos à políticas públicas negados, 
devido a sua aparência física, mes-
mo estatisticamente sendo os des-
tinatários das mesmas”, sustentou 
o parlamentar.

Tramitação - A proposta será 
analisada por comissão especial 
em seguida será encaminhada ao 
Plenário da Câmara. (Agência Câ-
mara)

O orçamento previsto para a área 
da Saúde no próximo ano é o mais 
baixo desde 2014. As despesas pri-
márias no setor, que alcançaram R$ 
203,8 bilhões no auge da pandemia 
de coronavírus em 2021, devem cair 
para R$ 146,4 bilhões em 2023 em 
valores reais corrigidos pela inflação. 
Em comparação com o ano passado, 
quando a dotação somou R$ 162,9 bi-
lhões, a redução prevista é de 10,1%.

A conclusão é de uma nota técnica 
conjunta das Consultorias de Orça-
mento do Senado e da Câmara dos 
Deputados, divulgada na quinta-feira 
(29). O documento analisa o proje-
to de lei orçamentária anual (PLN 
32/2022), enviado em agosto pelo 
Poder Executivo ao Congresso Nacio-
nal. O texto começa a receber emen-
das na Comissão Mista de Orçamento 
(CMO) a partir deste sábado (1).

De acordo com a nota técnica, a 
aplicação mínima em Ações e Servi-
ços Públicos de Saúde (ASPS) deve ser 
de pelo menos R$ 149,9 bilhões em 
2023. O cálculo do piso leva em conta 
a inflação (IPCA) de 7,2% para 2022 

utilizado no projeto. O total de ASPS 
previsto no PLN 32/2022 está apenas 
R$ 39,4 milhões acima do mínimo.

O número já leva em conta os R$ 
19,6 bilhões em reservas específicas 
destinadas ao atendimento de emen-
das individuais, de bancada estadual 
com execução obrigatória e de rela-
tor-geral. Também estão incluídos na 
programação do Ministério da Saúde 
recursos destinados ao enfrentamen-
to da pandemia de covid-19 (R$ 3,9 
bilhões).

EDUCAçãO - As Consultorias de 
Orçamento também analisaram os re-
passes previstos para a Educação. Os 
R$ 147,4 bilhões estimados para 2023 
estão próximos à média empenhada 
nos últimos anos. O documento des-
taca, no entanto, que o valor é menor 
do que os R$ 151,9 bilhões autoriza-
dos em 2022.

Do total de recursos, R$ 40 bi-
lhões se referem à complementação 
da União ao Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica 
(Fundeb). Em 2023, o percentual de 

complementação será de 17%, ante 
os 15% do ano passado. De acordo 
com a nota técnica, no entanto, o 
aumento gradual da complementa-
ção “não tem resultado em elevação 
de recursos para o Ministério da 
Educação. “Ao contrário, verificou-se 
redução dos recursos destinados à 
educação básica (desconsiderada a 
complementação ao Fundeb), ao en-
sino superior e à educação profissio-
nal”, destacam os consultores.

AUxíLIO BRASIL - O documento 
ressalta que o projeto de lei orça-
mentária só prevê recursos para o 
pagamento de um benefício de R$ 
400 no programa Auxílio Brasil. “A 
manutenção do atual valor mínimo 
de R$ 600 exigirá aporte adicional 
de R$ 52 bilhões e rediscussão das 
regras fiscais vigentes”, adverte o tex-
to. Ainda segundo as Consultorias de 
Orçamento, o PLN 32/2022 “deixa em 
aberto o equacionamento fiscal ne-
cessário para viabilizar a manutenção 
do auxílio em R$ 600”.

O texto destaca ainda a redução 

junto ao município, quais são as 
propostas do Plano Diretor volta-
das para mobilidade e segurança da 
classe. Sabemos que tudo será feito 
de acordo com a legislação e pela 
estrutura oferecida na cidade. En-
tretanto, também devemos pensar 
na segurança de todos”, enfatizou o 
vereador Wilton Dias.

Dados apresentados durante a 
audiência mostram que em Mon-
tes Claros existem 250 carros para 
cada mil habitantes e que, devido 
esse grande fluxo de veículos é ne-
cessário pensar em propostas de 
mobilidade urbana e segurança no 
trânsito. O engenheiro civil e es-
pecialista em engenharia de trans-
portes, Narciso Ferreira dos Santos 
Neto, explicou que a frota do muni-
cípio tornou desproporcional para 
o tamanho da cidade.

“Infelizmente, no Plano Diretor, 
temos que priorizar o transporte 
motorizado. Sabemos da impor-
tância da prática ciclística, porém, 
o território que a cidade oferece é 
desproporcional. Temos alguns pro-
jetos com o Executivo para de qual 
forma podemos inserir as ciclovias 
no município. Uma das formas é ar-
recadar fundos voltados para a me-

lhoria da mobilidade urbana, como 
por exemplo, usar parte do dinheiro 
arrecadado da ‘área azul’ – na cida-
de são 1800 vagas de área azul”, ex-
plicou o engenheiro.

De acordo com a MCTrans, em 
Montes Claros existem aproximada-
mente 14 quilômetros de ciclovias 
– a mais moderna fica na avenida 
Vicente Guimarães. A previsão é que 
até o final da atual Administração 
mais 30 quilômetros de ciclofaixa e 
ciclovias serão implantados.

Uma questão apresentada por 
Guilherme Guimarães, vice-prefeito 
e secretário de Infraestrutura, foi 
quanto a aceitação das ciclovias por 
parte dos lojistas. Segundo ele, a 
classe afirma que esse tipo de inter-
venção atrapalha o comércio e que 
chegaram a fazer um abaixo-assina-
do para evitar a implantação.

“Temos que chegar em um acor-
do, pois existe essa divergência. 
Mesmo com esses conflitos estamos 
analisando os projetos para atender 
a todos, buscando soluções viáveis”, 
pontuou o vice-prefeito.

PROPOSTAS DOS CICLISTAS

O presidente da Associação dos 

Ciclistas de Montes Claros (Aciclo-
moc), Sérgio Costa, pontuou que 
a bicicleta não é apenas esporte e 
lazer, é um meio de transporte que 
gera economia e renda. “A bicicleta 
foi criada para transporte. Inúmeras 
pessoas utilizam ela como meio de 
locomoção para ir ao trabalho ou es-
tudar. Além disso, a adoção do ciclis-
mo tornou-se um meio de geração 
de renda e que já é utilizada mun-
dialmente. Estamos abrindo mão de 
movimentar a economia, melhoria 
na qualidade de vida e redução de 
poluentes”, destacou o presidente.

Arquiteto e adepto ao ciclismo, 
Ramon Guimarães, apresentou um 
projeto de urbanização e mobilida-
de urbana para Montes Claros. Ele 
ainda destacou que mais que im-
plantar deve-se educar à população 
quanto ao uso correto.

“Temos que repensar nos siste-
mas de transporte, pois, a popula-
ção está crescendo e nossa cidade 
ainda não tem a estrutura adequada. 
Acredito que se as pessoas conhece-
rem nossa cidade pedalando e cami-
nhando teriam outra visão de como 
ela funciona urbanamente. A ideia é 
que se comece com pequenas inter-
venções”, afirmou. (Portal CMMC)

em 50% na dotação prevista para o 
Programa Criança Feliz (R$ 225,5 mi-
lhões). A análise também conclui que 
os serviços e programas do Fundo 
Nacional de Assistência Social “são os 
mais afetados” no projeto de lei orça-
mentária de 2023, com reduções de 
mais de 95% em relação a 2022.

De acordo com as Consultorias 
de Orçamento, o “drástico decrés-
cimo” na área de assistência social 
pode estar relacionado à expecta-
tiva de recomposição por meio de 

emendas parlamentares. Há uma 
reserva de R$ 11,7 bilhões para 
emendas individuais, de R$ 7,7 
bilhões para emendas de bancada 
estadual e de R$ 19,4 bilhões para 
emendas de relator-geral.

O valor global para emendas 
(R$ 38,8 bilhões) representa 2,2% 
das despesas primárias sujeitas ao 
teto de gastos e é 140% superior 
ao valor reservado no projeto de lei 
orçamentária de 2022, que contem-
plava apenas emendas individuais e 

de bancada estadual. “A respeito da 
reserva para emendas de relator-ge-
ral, destaca-se que o Poder Executi-
vo não usou apenas fontes livres em 
sua composição, havendo também 
fontes vinculadas. Além disso, as 
reservas foram distribuídas por di-
versas unidades orçamentárias. As-
sim, a depender das decisões sobre 
o uso dessa reserva, o relator-geral 
poderá enfrentar dificuldades na 
realocação dos recursos”, conclui a 
nota técnica. (Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,34

Cotação eUrO - real

R$ 5,43

Gasolina

R$ 5,90

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,39

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º

Norte de Minas terá 1,5 mi de 
eleitores votantes neste domingo

Codanorte promove Encontro 
Microrregional de Rede Socioassistencial

Prefeitura de Pirapora e parceiros promovem 
a Transitolândia
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Multifinalitário Para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) pro-
moveu, o “III Encontro Microrre-
gional de Acolhimento Institucio-
nal e Rede Socioassistencial”, em 
Buritizeiro. 

O evento tem o objetivo de 
contribuir para a elaboração do 
fluxo de trabalho dos profissio-
nais dos municípios de Buritizeiro, 
Várzea da Palma, Lassance, Pirapo-
ra e Jequitaí. Também envolveu a 
participação dos Secretários de 
Assistência Social dos respectivos 
municípios, profissionais do SUAS, 
Conselhos tutelares e Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA).

“O Codanorte é um Consórcio 

Multifinalitário, que também atua 
na área da assistência social. E, 
como parte das nossas ações, es-
taremos ofertando em Buritizeiro 
esse encontro com participação de 
palestrantes do sistema de justiça e 
das Psicólogas do Codanorte, que 
são de extrema importância para 
os profissionais da rede socioassis-
tencial e para o fortalecimento da 
rede. Além disso, durante as dis-
cussões, agregam conhecimento a 
todos”, enfatizou o presidente do 
Codanorte e prefeito de Francisco 
Dumont, Eduardo Rabelo.

“A proposta do encontro é reu-
nir os profissionais no âmbito da 
Assistência Social, com articulação 
também junto ao sistema de justi-
ça e conselheiros de direito para 
poder fomentar esse espaço de 

discussão e aprimoramento das 
políticas públicas voltadas para a 
criança e o adolescente”, explicou 
a psicóloga e analista técnica do 
Departamento de Assistência So-
cial do Codanorte, Laila Souza. 

As palestras foram ministradas 
promotora da Comarca de Pirapo-
ra, Ana Flávia Alfonso Drumond; 
promotor de Justiça e Coordena-
dor da Coordenadoria Regional de 
Promotorias de Infância e Juven-
tude - CREDCA de Montes Claros, 
Danniel Librelon; membros do 
Centro Referência dos Direitos Hu-
manos do Norte de Minas, Lucas 
Arruda e Aldinei Leão e; as psicólo-
gas do Departamento de Assistên-
cia Social do Codanorte Marilane 
Gonçalves, Rosivânia Nunes e Laila 
T. Souza.

Durante o mês de setembro, especialmente entre 05 a 14.09 foi a culminân-
cia de várias ações desenvolvidas pela Comissão de Educação para o Trânsito. 
A comissão é formada pela Prefeitura de Pirapora, Secretaria de Saúde, Polícia 
Civil, Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, Guarda Municipal, DER, Secretaria 
de Educação e Sest/Senat.

A Secretaria Municipal de Educação fortaleceu as ações programadas com a 
realização de um concurso de redação e desenho. No momento da comemo-
ração e encerramento da Semana do Trânsito em Pirapora aconteceu a Transi-
tolândia, que teve como público-alvo: alunos da escola municipal Rui Barbosa, 
Dona Rita Santos Braga e Escola Nossa Senhora Aparecida.

Durante a comemoração aconteceu um momento de premiação dos alunos 
que participaram do concurso. Confira o resultado:

Desenhos:

4-Davi Lucas 2° ano Geny Hatem
3-Ana Cristina 3° ano Santo Antônio
2- Maria Alicy - 2° ano Mathilde Cordeiro

Redação:

3- João Victor – 5° ano  D.r Otávio
5- Laura Hadassa – 5° ano Santo Antônio
4- Emily Vitória – 5° ano D.r Otávio

Prêmios

02 bicicletas, aro 20 e aro 26
01 celular
01 tablet
02 kits de perfume. (KELLY CRISTINA – Colaboradora)

Neste domingo (2), mais de 
1,5 milhão de eleitores votarão em 
86 municípios do Norte de Minas 
criando a expectativa de formar a 
maior bancada de deputados da 
região. Essa expectativa será ain-
da maior, pois essa eleição, assim 
como a de 2020, serão totalizadas 
no TSE, em Brasília. Significa que 
os boletins de urna de todo país 
entrarão em fila para processa-
mento ocorrendo uma demora no 
resultado da totalização das Elei-
ções. Espera-se que os eleitos sejam 
conhecidos por volta das 22 horas 
nas eleições anteriores era possível 
saber o resultado ate às 20 horas.

A Associação dos municípios 
da área mineira da Sudene está 
na expectativa de que  o Nor-
te de Minas saia fortalecido nas 

eleições deste domingo, com au-
mento da sua bancada estadual e 
federal. O presidente Jose Nilson 
Bispo de Sá destaca que o cenário 
atual abre perspectivas de amplia-
ção da bancada, que atualmente é 
formada por sete estaduais e dois 
federais. “O Norte de Minas tem 
1,5 milhão de eleitores em seus 
86 municípios. Daria para eleger 
20 deputados. No ano de 1994 
foram eleitos 14 deputados, sen-
do 10 estaduais e quatro federais, 
numa época que eleitorado era 
menor. Na eleição desse ano, ob-
servamos que todas as microrregi-
ões do Norte de Minas lançaram 
candidatos, no mesmo molde de 
1994. Agora é esperar a abertura 
das urnas”, explica Bispo.

O presidente salienta que uma 

bancada forte implica em mais 
recursos e obras para o Norte de 
Minas, pois cada deputado federal 
tem um total de R$ 300 milhões 
de emendas nos quatro anos de 
mandato e os estaduais, em me-
dia, R$ 10 milhoes cada. A Amams 
pretende chamar os eleitos ainda 
esse ano para apresentar as pro-
postas levantadas com as outras 
entidades. “A Amams é formada 
por prefeitos de diversas corren-
tes ideológicas e por isto atua de 
forma suprapartidária. O nosso 
partido é o Norte de Minas” des-
taca o dirigente.

Na segunda feira (3), a Amams 
irá elaborar com sua equipe téc-
nica o levantamento do resultado 
da eleição de 2022 e como ficara 
o mapa político da região. 

     BURITIZEIRO 

Pirapora muda locais de algumas seções 
eleitorais 
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O prédio do Instituto Federal do Norte de Minas, no município

Com mais de 41 mil eleitores ap-
tos, Pirapora se prepara para mais 
um movimentado domingo de elei-
ções. Diferentemente das Eleições 
de 2020, quando os eleitores esco-
lheram os vereadores e o prefeito, 
desta vez, o tempo médio, de vota-
ção deverá ser maior, já que serão 
escolhidos os candidatos a depu-
tado federal, a deputado estadual, 
senador, governador e presidente.

De acordo com o Tribunal Re-
gional Eleitoral da 218ª Zona Elei-
toral de Pirapora, os eleitores da 
cidade precisam estar atentos aos 
seus locais de votação. Devido às 
reformas em algumas escolas muni-
cipais, algumas seções eleitorais fo-
ram realocadas. Portanto, com essas 
alterações de escolas e endereços, 
os votantes envolvidos devem sa-
ber, antecipadamente, para onde se 
direcionar, para evitar transtornos e 

aborrecimentos. As seções 238, 246 
e 253, endereçadas na Escola Mu-
nicipal Dr. Otávio Vieira Machado 
foram realocadas para o Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG) – Campus Pirapora. Da 
mesma forma, as seções 87 e 88 
(da Escola Estadual José Natalino 
Boaventura) e a 108, 109, 240, 254 
e 273 (da Escola Municipal Maria 
Josefina) serão operacionalizadas 
no IFNMG.

Para as seções 64, 309, 65, 66, 
67, 69 e 268 (da escola Municipal 
Rui Barbosa), a Faculdade UNOPAR 
de Pirapora ficou definida para re-
cebê-las, segundo o TRE. No caso 
das seções 255 e 303 (originalmen-
te alocadas na Escola Municipal 
Dona Rita Santos Braga), elas rece-
beram os seus eleitores na creche 
do bairro Sagrada Família. 

O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) recomenda que o eleitor 
deve ler com atenção na tela da 
urna eletrônica o cargo que está 
sendo indicado para votação. Isso 
porque, se um número errado for 
digitado – por exemplo, o número 
de um deputado estadual no cam-
po destinado para deputado federal 
–, a urna entenderá que a pessoa 
deseja anular o voto. Portanto, a 
sugestão é levar uma lista com os 
números dos candidatos escolhidos 
escrita na ordem em que eles apa-
recerão, a chamada ‘cola eleitoral’. 

O TSE disponibiliza um simula-
dor de votação da urna eletrônica 
para as eleições deste ano, já com 
o tempo a mais para a confirmação 
do voto. Para saber onde votar, o 
eleitor pode acessar o site do TSE 
(https://www.tse.jus.br/eleitor/titu-
lo-e-local-de-votacao/consulta-por-
nome), depois preencher os dados.
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Santa Casa de Montes Claros chama 
a atenção para doação de órgãos

Reitor recebe apoio do GOB-MG para 
reeleição na Unimontes

Para celebrar o Dia Mundial da 
Doação de Órgãos, a Santa Casa 
Montes Claros, através da Comis-
são Intra-Hospitalar para Doação 
de Órgãos e Tecidos (CIHDOTT) 
e o Serviço de Transplantes, rea-
lizou diversas ações durante a úl-
tima semana do mês para chamar 
a atenção sobre a importância da 

doação. 
Entre as atividades, nos dias 

26 a 30 os colaboradores tiveram 
a oportunidade de conhecer um 
pouco sobre a história de trans-
plantes no hospital. A exposição 
foi um momento no qual foram 
destacados os principais marcos 
do serviço na instituição, como a 

implementação em 1993. 
Além disso, ao longo da troca 

de plantão dos colaboradores, os 
mesmos foram agraciados com um 
musical entre os dias 27 e 28. Na 
oportunidade, eles recebem um 
calendário temático como brinde. 
E para registrar o momento, du-
rante dois dias foi disponibilizada 

uma cabine de fotos, também te-
mática, para reforçar a importância 
da conscientização. 

Para se tornar um doador de 
órgãos é muito simples, basta ape-
nas avisar a família sobre a decisão, 
uma vez que são os familiares que 
decidem. Atualmente, a Santa Casa 
Montes Claros realiza a captação 

e o transplante de órgãos (rim, 
fígado, córnea, tecido musculoes-
quelético e transplante de medula 
óssea autólogo). 

Os casos que são possíveis a do-
ação são em virtude da morte en-
cefálica, que é a interrupção defi-
nitiva das funções de comando do 
cérebro. Essa situação é classifica-

da como irreversível e pode ocor-
rer em contextos de traumatismo 
craniano, acidentes com arma de 
fogo, acidente vascular cerebral, 
alguns tipos de tumores primários 
cerebrais ou lesão cerebral por fal-
ta de oxigênio (como parada car-
díaca e apneia prolongada. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O reitor da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes), professor Antônio Alvimar 
Souza, recebeu na quarta-feira 
(28/09) a visita de cortesia de uma 
comitiva maçônica, formada pelo 
grão mestre adjunto do GOB MG, 
Olímpio Maia e veneráveis mes-

tres das Lojas Maçônicas do Gran-
de Oriente do Brasil - Minas Ge-
rais que atuam em Montes Claros. 
Na oportunidade, os integrantes 
da comitiva enalteceram as ações 
realizadas pela atual gestão su-
perior da Unimontes e também a 
necessidade da continuidade da 
trajetória de avanços da institui-
ção, que terá nova eleição para 

reitor e vice-reitor no dia 10 de 
novembro.

Os participantes da visita de 
cortesia destacaram que, em seu 
trabalho à frente da reitoria da 
Unimontes, o professor Antônio 
Alvimar conseguiu implementar 
uma gestão aberta e harmoniosa, 
com uma maior interação entre a 
universidade e a comunidade. En-

fatizaram também que nos anos, a 
Unimontes tem sido altamente re-
conhecida, em função da atuação 
dinâmica do atual reitor e do bom 
relacionamento com o Governo 
do Estado, que tem assegurado 
investimentos auspiciosos na ins-
tituição, melhorando e ampliando 
as atividades de ensino, pesquisa 
e extensão, bem como a prestação 

de serviços à população.
Na oportunidade, o escritor 

André Oliveira presenteou o rei-
tor com três exemplares de ‘O 
Delegado de Polícia Primeiro 
Garantidor dos Direitos Consti-
tucionais’, livro de sua autoria e 
co-autoria da escrivã de Polícia 
Civil, Gessiléia Soares, egressa do 
curso de Direito da Unimontes. A 

comitiva foi composta por Olím-
pio Maia e os veneráveis Warley 
Aguiar Cardoso, Manoel Caetano, 
Jaime Ronaldo, Thiago Prates, Gil-
son Froes, Cássio Lôpo e   

José Mendes, além de André 
Oliveira/ coordenador-geral do 
GOB-MG e Joe Fernandes, secre-
tário-adjunto de educação e cul-
tura GOBMG.
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Campanha ‘Unindo Laços Contra o 
Câncer’ encerra Setembro Dourado com 
várias ações

Transplante de fígado passa a integrar lista 
da ANS

Ministério da Saúde recebe remédios para 
fase inicial da Covid-19

Com o mote “Seja dourado, rosa 
ou azul, previna-se”, a Santa Casa 
Montes Claros lançou no início de 
setembro a campanha “Unindo La-
ços Contra o Câncer”. O objetivo 
foi unificar as principais campanhas 
de conscientização sobre câncer 
que são promovidas mundialmente 

todos os anos - Setembro Dourado, 
Outubro Rosa e Novembro Azul. 

“A ideia deste ano foi lançar uma 
ação unificada, ou seja, falar so-
bre câncer infantojuvenil, mama e 
próstata durante o trimestre que 
engloba os meses de setembro, 
outubro e novembro. Dessa for-

ma, durante o Setembro Dourado 
trabalhamos ações voltadas para o 
público interno e externo do hos-
pital”, explica o superintendente 
da Santa Casa Montes Claros, 
Maurício Sérgio. 

A programação do Setembro 
Dourado, realizado em parceria 

com a UNIFIPMoc Afya, Fundação 
Sara e as clínicas Radialis e Onco-
center, contou com ações durante 
todo mês. No dia 5 foi realizada a 
abertura das atividades. Já no dia 
14 foi promovido o 1º Seminário 
Interdisciplinar Unindo Laços 
Contra o Câncer. A atividade foi 

feita no auditório da UNIFIPMoc e 
contou com a participação de aca-
dêmicos da enfermagem, palestra 
com a médica Eliana Cavacami e 
depoimentos de ex-paciente on-
cológico e mãe de paciente.

Além disso, durante vários dias 
foi realizada a dinâmica “A Vida 

Vale Ouro”, conduzida pela mé-
dica oncologista pediátrica Eliana 
Cavacami. O público-alvo foram 
as equipes de enfermagem que 
atuam diretamente com os pa-
cientes pediátricos da oncologia. 
(ANA PAULA PAIXÃO – Colabora-
dora)

O transplante de fígado para o 
tratamento de pacientes com doen-
ça hepática, contemplados com a 
disponibilização do órgão por meio 
de fila única do Sistema Único de 

Saúde (SUS), passará a ter cober-
tura obrigatória pelos planos de 
saúde.

A decisão foi anunciada pela 
Agência Nacional de Saúde Suple-

mentar (ANS) e passará a integrar 
o rol da agência a partir de sua pu-
blicação no Diário Oficial da União 
(DOU), prevista para segunda-feira 
(3).

O Ministério da Saúde recebeu 
um lote de Paxlovid, antiviral de 
uso oral indicado para tratamento 
inicial da Covid-19. Em entrevista 
ao programa A Voz do Brasil, o mi-
nistro Marcelo Queiroga disse que 
o medicamento será distribuído 
para as unidades básicas de saúde 
e ficará disponível para pacientes 
acima de 65 anos de idade com alto 
risco de desenvolver formas graves 
da doença.

O remédio, composto por nir-

matrelvir e ritonavir, é indicado 
para o uso nesses pacientes, assim 
que possível, a partir do resultado 
positivo para Covid-19 e no prazo 
de cinco dias após início dos sinto-
mas, de acordo com a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa). O medicamento foi aprovado 
pela Anvisa, para uso emergencial, 
em março deste ano.

“Agora, com a chegada dessa 
medicação, teremos mais um medi-
camento para os médicos que, com 

autonomia, poderão prescrever 
naqueles casos que estão indicados 
dentro do manual do uso”, disse 
Queiroga.

POLIOMIELITE

Na entrevista à Voz do Brasil, 
Queiroga também falou sobre 
campanha de vacinação contra a 
poliomielite. Ele disse que apenas 
6,2 milhões de crianças, de um total 
de 15 milhões de menores de cin-
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A Diretoria Colegiada da ANS 
aprovou também nesta sexta-feira a 
inclusão do medicamento Regorafe-
nibe, para o tratamento de pacien-
tes com câncer colorretal avançado 
ou metastático, no rol de procedi-
mentos e eventos em saúde.

De acordo com a ANS, as tec-
nologias cumpriram os requisitos 
previstos em norma e passaram 
por todo o processo de avaliação e 
incorporação após serem apresen-
tadas por meio do FormRol, o pro-
cesso continuado de avaliação da 
agência, cuja análise é baseada em 
avaliação de tecnologias em saúde. 
Trata-se de um sistema de excelên-
cia que prima pela saúde baseada 
em evidências.

As tecnologias também discu-
tidas em reuniões técnicas da Co-
missão de Atualização do Rol de 
Procedimentos e Eventos em Saúde 
Suplementar (Cosaúde), realizadas 
entre junho e setembro deste ano, 
com ampla participação social.

AJUSTES

Para assegurar cobertura aos 

procedimentos vinculados ao trans-
plante hepático, foram realizados 
ajustes ao Anexo I do Rol, que traz 
a listagem dos procedimentos co-
bertos, incluídos procedimentos 
para o acompanhamento clínico 
ambulatorial e para o período de 
internação do paciente, bem como 
os testes para detecção quantitativa 
por PCR (proteína C reativa) do ci-
tomegalovírus e vírus Epstein Barr.

As reuniões técnicas da Cosaúde 
contaram com representantes do 
Ministério da Saúde e da Central 
Nacional de Transplantes, visando 
assegurar que o transplante seguirá 
sua cobertura conforme a situação 
do paciente na fila única nacional 
gerida pelo SUS e de acordo com 
os processos definidos pelo Siste-
ma Nacional de Transplantes.

OUTROS MEDICAMENTOS

A diretoria da ANS aprovou ain-
da a inclusão de outros quatro me-
dicamentos no rol de procedimen-
tos. Trata-se de antifúngicos que 
podem ter uso sob regime de ad-
ministração injetável ambulatorial 

e que possibilitam a desospitaliza-
ção de pacientes em um contexto 
de aumento de micoses profundas 
graves como resultado da pande-
mia de covid-19.

Os medicamentos são Voricona-
zol, para pacientes com aspergilose 
invasiva; Anfotericina B lipossomal, 
para tratamento da mucormico-
se na forma rino-órbito-cerebral; 
Isavuconazol, para tratamento em 
pacientes com mucormicose; e 
Anidulafungina, para o tratamento 
de candidemia e outras formas de 
candidíase invasiva.

A ANS destacou que esta é a 
13ª atualização do rol em 2022. 
Somente este ano, foram incorpo-
rados à lista de coberturas obriga-
tórias 12 procedimentos e 25 me-
dicamentos, bem como ampliações 
importantes para pacientes com 
transtornos de desenvolvimento 
global, como o transtorno do es-
pectro autista, além do fim dos li-
mites para consultas e sessões de 
psicologia, fonoaudiologia, terapia 
ocupacional e fisioterapia, desde 
que sob indicação médica. (Agên-
cia Brasil)

co anos de idade, foram vacinadas 
contra a pólio, também conhecida 
como paralisia infantil. A meta do 
Ministério é imunizar pelo menos 
14,3 milhões, ou seja, 95% do pú-

blico-alvo, portanto ainda falta apli-
car a vacina em cerca de 8 milhões 
para se atingir a meta.

“Ainda está muito aquém dessa 
meta e é necessário um empenho 

redobrado para trazermos essas 
crianças para a sala de vacinação. 
Essa doença foi erradicada no Brasil 
em 1994. E nós não queremos mais 
poliomielite”. (Agência Brasil)
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Associação Presente e Hospital Oncovida 
lançam campanha Outubro Rosa em 
Montes Claros

Saúde distribui cerca 
de 1 milhão de vacinas 
contra a Covid-19

A Associação Presente de Apoio 
a Pacientes com Câncer e o Hospital 
Oncovida lançam, na segunda-fei-
ra (3), a Campanha Outubro Rosa, 
de prevenção e conscientização ao 
câncer de mama. A ação será aberta 
às 8h, no Parque Sagarana e terá pa-
lestra ministrada pela médica onco-
logista Príscila Miranda Soares, roda 
de conversa com pacientes que pas-
saram pelo câncer de mama, música, 
e aulão de ioga com a professora 
Cynthia Gusmão.

De acordo com a coordenadora 

do evento e médica Príscila Miranda 
o objetivo da ação é chamar atenção 
sobre o diagnóstico precoce. 

“Por anos, as campanhas de cân-
cer de mama fortaleceram a ideia de 
que a mulher precisa se tocar para 
descobrir a doença, mas precisamos 
ir além, uma vez que até que essa 
mulher perceba o nódulo com o 
toque, isso pode favorecer o diag-
nóstico tardio da doença. É preciso 
difundir que os hábitos saudáveis 
são capazes de prevenir o câncer 
de mama, mas que somente a ma-

mografia regularmente promove o 
diagnóstico precoce”, alerta a espe-
cialista.

Workshop – Há muita vida 
apesar do câncer

Além do lançamento da campa-
nha, ainda dentro da Programação 
do Outubro Rosa, a Associação Pre-
sente vai realizar no dia 21, a segun-
da edição do Workshop de Cuidados 
Paliativos, de nome Há Muita Vida 
Apesar do Câncer. A ação acontecerá 

no Hospice Jesuína Rosa Silva, com 
vagas limitadas. Participam como pa-
lestrantes a médica Priscila Miranda, 
a jornalista e escritora Leila Ferreira 
e a advogada Luciana Dadalto. 

O evento terá início às 14h30, 
com ingressos vendidos pelo Sympla 
e na Associação Presente pelo valor 
de R$ 50. A renda será integralmente 
revertida para mobiliar o Hospice Je-
suína Rosa Silva.

Corrida e Caminhada
 Outubro Rosa da Associação 

Presente

A maior e mais tradicional ação 
da Associação Presente, dentro da 
campanha, é a 10ª Corrida e Cami-
nhada Outubro Rosa para homens 
e mulheres. No dia 23 de outubro, 
a partir das 7h, cerca de 500 pesso-
as participarão da ação, que inclui, 
além das provas esportivas, uma 
gincana educativa sobre o câncer 
de mama para equipes inscritas. As 
inscrições podem ser feitas até o dia 
20/10.

Outras informações podem ser 
obtidas pelo telefone (38) 3213-
4296.

Programação: 
7h - Início da concentração no 

Parque Municipal
7h40 - Alongamento
8h - Largada da corrida e cami-

nhada - sem atrasos
9h20 - Premiação do 1°, 2° e 3° 

lugar feminino e masculino
10h30 - Gincana (com participa-

ção de equipes inscritas)

O Ministério da Saúde informou 
que conclui, nos próximos dias, a 
distribuição de cerca de 1 milhão de 
doses de vacinas contra a Covid-19. 
O imunizante CoronaVac, segundo a 
pasta, já passou por todas as etapas 
de certificação necessárias e chega 
aos estados pronto para utilização.

Um balanço da pasta mostra 
que, desde o início da campanha de 
vacinação, cerca de 520 milhões de 
doses foram enviadas aos estados e 

ao Distrito Federal. Os imunizantes 
são distribuídos de acordo com 
solicitação feita pelas secretarias 
estaduais de Saúde, responsáveis 
por direcionar as vacinas aos mu-
nicípios.

Até o momento, de acordo com 
o ministério, 483 milhões de doses 
foram aplicadas e 166 milhões de 
pessoas estão com o esquema vaci-
nal completo - duas doses ou dose 
única-, o que equivale a 78% da po-

pulação.
Por meio de nota, a pasta desta-

cou que a média móvel de mortes 
por Covid no país está no menor 
patamar desde abril de 2020.

“Para manter os índices em bai-
xa, o Ministério da Saúde reforça a 
necessidade de todos os públicos 
elegíveis buscarem postos de vaci-
nação para completar o calendário 
vacinal primário, além da aplicação 
das doses de reforço”, diz a nota.

Programação extensa conta com diversas ações ao longo do mês, com palestras, rodas de conversa com pacientes, workshops e com a realização da maior corrida e caminhada do Norte de Minas
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Um morre e outro fica ferido em colisão entre 
camionete e motocicleta na BR-122

Motoristas morrem 
carbonizados em 
acidente na BR-251

PM prende homem e 
apreende droga em 
Bocaiuva 

Bombeiros apagam 
chamas em imóvel de 
associação em Janaúba

Fatalidade na estrada no final da tarde desta sexta-feira, dia 30 de setembro. 
Uma pessoa morreu na colisão entre uma motocicleta e uma camionete na 
rodovia BR-122, nas proximidades da Uvale, no trecho entre Porteirinha e Nova 

Porteirinha, na região da Serra Geral, no Norte de Minas.
Equipes do Samu e Polícia Rodoviária Estadual seguiram para o local onde 

foi constatada a batida que ocasionou a morte do ocupante da motocicleta. 

O condutor do veículo ficou ferido e foi encaminhado para o pronto socorro 
no Hospital Regional na cidade de Janaúba. Ainda não há a identificação das 
vítimas desse acidente. (OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)

Dois motoristas morreram carbo-
nizados em um acidente na BR-251, 
em Francisco Sá, nessa quinta-feira 
(29). Na manhã de ontem (30), o Cor-
po de Bombeiros confirmou a morte 
de uma terceira pessoa.

Segundo as informações da cor-
poração, um caminhão que transpor-
tava rolos de tecido bateu de frente 
em uma carreta que seguia sem carga. 
As causas do acidente devem ser in-

vestigadas.
Ainda de acordo com a corpora-

ção, com o impacto, parte dos veícu-
los e a carga foram parar às margens 
da rodovia e pegaram fogo. Após a ex-
tinção das chamas, os condutores fo-
ram encontrados carbonizados. Uma 
vítima, e 45 anos, viajava na carreta. E 
duas estavam no caminhão, elas ainda 
não foram identificadas.

A perícia da Polícia Civil esteve no 

local e liberou os corpos para o Posto 
Médico Legal de Montes Claros.

Além de mobilizar quatro equipes 
de militares, o trabalho de combate 
contou com dois caminhões-pipa, tra-
tor e uma pá carregadeira.

A pista ficou interditada nos dois 
sentidos por cerca de seis horas. A 
Polícia Rodoviária Federal esteve no 
local para controlar o trânsito e fazer 
o registro da ocorrência.

A Polícia Militar apreendeu 
barras de maconha após ter infor-
mações de que um morador de Bo-
caiuva teria se deslocado para pegar 
drogas em Montes Claros. Um ho-
mem, de 19 anos, foi preso.

Segundo a PM, como o suspeito 
não conseguiu fazer o transporte 
da droga entre as duas cidades, ele 
contratou um taxista para fazer o 
serviço. O motorista foi solicitado, 
mas não sabia do que se tratava.

A PM montou uma operação e 
conseguiu apreender a maconha 
ainda em Montes Claros e fazer a 
prisão do suspeito em Bocaiuva. 
Ele foi levado para a delegacia da 
Polícia Civil.

Um imóvel usado para processa-
mento de mel e construção de cai-
xas de apicultura pegou fogo nesta 
quinta-feira (29), no bairro Jacarezi-
nho em Janaúba. Não havia vítimas 
no local segundo os bombeiros.

As chamas já haviam tomado 
todos dos cômodos do imóvel, 
consumindo completamente ma-
quinários, madeiras utilizadas na 
confecção de caixas de apicultura 
que estavam guardadas em um tam-

bor.
De acordo com os bombeiros 

não foi possível determinar as cau-
sas do incêndio. A edificação per-
tence a Associação de Produtores 
de Mel em Janaúba.

   CAMPANHA MAIO AMARELO 

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

R
E

D
E

 
S

O
C

I
A

L

P
O

L
Í
C

I
A

 
M

I
L

I
T

A
R

 



Montes Claros, Sábado e domingo, 1° e 2.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9pOlítica/ ecOnOmia

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

A
N

T
O

N
I
O

 
C

R
U

Z
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

Operador do sistema elétrico tem plano 
preventivo para eleições

Auxílio Brasil: bancos não podem cobrar 
taxas, diz ministro

BNB disponibiliza R$ 250 mi 
para financiar reformas e 
ampliações de instituições 
de ensino 

O Operador Nacional do Sistema Elé-
trico (ONS) elaborou um plano preventivo 
visando a divulgação de informações, caso 
haja alguma interrupção no suprimento de 
energia elétrica no Sistema Interligado Na-
cional (SIN) que venha a afetar as seções 
eleitorais no dia de votação, neste domin-
go (2).

Além de definir atribuições para diver-
sos órgãos e agentes do sistema, o plano 
prevê garantias de fluxo de comunicação 
institucional entre ONS, Ministério de Mi-
nas e Energia (MME) e Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), bem como trans-
missoras, distribuidoras e Tribunais Regio-
nais Eleitorais (TREs) e Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

“O plano está concentrado em duas da-
tas: dia 2 de outubro, quando será realiza-
do o 1º turno da votação, e 30 de outubro, 
data do 2º turno para as localidades onde 
houver a continuidade da votação”, infor-
mou o ONS.

MONITORAMENTO

A Aneel explicou que o plano foi apro-
vado pelo Comitê de Monitoramento do 
Setor Elétrico (CMSE), de forma a chance-

lar as “ações de responsabilidade de todos 
os agentes do setor elétrico”, para “conferir 
grau adicional de segurança na operação 
do sistema elétrico” durante as eleições.

“A fiscalização da Aneel determinou, por 
meio de ofícios aos agentes de geração e 
de transmissão, providências no sentido 
de reforçar a segurança dos sistemas elé-
tricos no período das eleições, bem como 
a disponibilização de equipes para retorno 
o mais rápido possível em caso de eventos 
que venham a afetar o atendimento du-
rante o período em questão”, informou a 
Aneel.

Procurado pela Agência Brasil, o Minis-
tério de Minas e Energia disse ter formali-
zado tanto às distribuidoras como ao ONS 
a necessidade de medidas preventivas para 
o fornecimento de energia durante as elei-
ções.

“A coordenação do processo fica a cargo 
do ONS, no âmbito do Sistema Interligado 
Nacional, e das distribuidoras, no caso dos 
atendimentos localizados”, detalhou ao 
informar que as medidas adotadas seguem 
padrão do setor e são feitas periodicamen-
te “quando há eventos de grande relevân-
cia”. (Agência Brasil)

O ministro da Cidadania, Ronal-
do Vieira Bento, disse ontem (30), 
em Brasília, que as instituições 
financeiras não podem cobrar ne-
nhum tipo de taxa, seja administra-
tiva ou de abertura de crédito, para 
famílias que aderirem ao crédito 
consignado do Auxílio Brasil. Em 
entrevista ao programa Repórter 
Brasil, da TV Brasil, ele destacou 
ainda que o teto de juros a serem 
praticados é de 3,5% ao mês.

“O empréstimo consignado 
veio para assessorar as famílias 
nesse momento de recuperação 
social que o país passa [no] pós
-pandemia. Principalmente, para a 

troca de uma dívida muitas vezes 
cara por uma dívida com juros 
mais baratos. Essas famílias, que se 
encontram endividadas, às vezes 
pagando taxa de juros em cartão 
de crédito da ordem de até 20% ao 
mês, agora vão poder trocar essa 
dívida cara por uma dívida barata”, 
explicou.

EMPRÉSTIMO CONSIGNADO

Outra possibilidade, segundo o 
ministro, é que as famílias que re-
cebem o Auxílio Brasil e que opta-
rem pelo empréstimo consignado 
utilizem o recurso para empreen-

der, já que o programa agora per-
mite que beneficiários constituam, 
por exemplo, microempresa indi-
vidual sem perder o benefício.

“A família consegue, com esse 
novo benefício do consignado, 
comprar um equipamento para 
continuar a sua produção. Muitos 
profissionais autônomos que, du-
rante a pandemia, tiveram a sua 
renda prejudicada, muitas vezes 
chegando a zero e impedidas de 
ganhar o seu sustento, agora, com 
essa ferramenta do empréstimo 
consignado, vão conseguir reto-
mar a sua atividade de trabalho”, 
argumentou. (Agência Brasil)

O Banco do Nordeste apre-
sentou, nesta quinta-feira, 29, 
a empresários e representes de 
entidades de serviços de educa-
ção a estratégia BNB +Educação, 
voltada ao financiamento de insti-
tuições de ensino privadas como 
forma de melhorar a infraestrutu-
ra, gestão e capital de giro. Como 
parte da estratégia, o BNB anun-
ciou a disponibilização de R$ 250 
milhões, para os próximos 12 me-
ses, a empresas com essa atividade 
em toda área de atuação da insti-
tuição, incluídos R$ 67 milhões a 
serem aplicados até o fim de 2022. 
Para empreendimentos de Minas 
Gerais, estão previstos R$ 13,6 mi-
lhões nos próximos 12 meses.

Os centros privados de educa-
ção, da creche ao nível superior, 
podem construir ou reformar suas 
unidades utilizando recursos do 
Fundo Constitucional de Finan-
ciamento do Nordeste (FNE). Os 

valores contratados podem chegar 
a 100% do projeto, a depender do 
porte e da localização do empre-
endimento.

As linhas de crédito e as con-
dições das operações foram apre-
sentadas pelo presidente do BNB, 
José Gomes da Costa, por video-
conferência, e pelo superinten-
dente estadual de Minas Gerais e 
Espírito Santo, Wesley Maciel, em 
evento local. Os financiamentos 
incluem implantação, moderni-
zação, reforma, relocalização ou 
ampliação dos estabelecimentos 
de ensino. Também podem ser 
utilizados para aquisição de má-
quinas e equipamentos, móveis e 
utensílios, inclusive para geração 
de energia fotovoltaica.

A expectativa é de que o Banco 
do Nordeste alcance um mercado 
potencial de cerca de 105 mil esta-
belecimentos de formação regular 
em toda a sua área de atuação, que 

compreende a região Nordeste 
e parte de Minas Gerais e Espíri-
to Santo. “Se a empresa for de 
pequeno-médio porte, ela pode 
adquirir imóvel com edificações 
parcial ou totalmente concluídas 
em área urbana. Isso é uma gran-
de vantagem”, afirma José Gomes 
da Costa. Outras formas de utilizar 
o crédito são como capital de giro, 
aquisição de veículos utilitários e 
software nacionais ou importados.

 
RECURSOS APLICADOS

 
De janeiro a agosto deste ano, 

o BNB já contratou R$ 83 milhões 
com empresas do segmento. Des-
se total, a maior parte, R$ 64,7 mi-
lhões foi para educação básica. Os 
outros R$ 18,3 milhões foram para 
o ensino superior.

O prazo para pagamento é de 
até 15 anos, incluindo carência 
máxima de cinco. Os encargos po-

dem ser pré-fixados (7,53% ao ano 
ou 0,61% ao mês) ou pós-fixados, 
que variam de acordo com indi-
cadores como o índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). 

P-FIES - Além do crédito para 
instituições de ensino, o Banco do 
Nordeste financia estudantes de 
nível superior por meio do Pro-
grama de Financiamento Estudan-
til P-Fies. Os empréstimos cobrem 
até 100% do valor da mensalidade 
e podem ser solicitados em qual-
quer época do ano, por meio do 
portal do BNB, dispensando o 
deslocamento a agências.

O BNB destinou R$ 20 milhões 
para este público, em 2022. Para 
alcançar a meta, pretende ampliar 
o relacionamento negocial com as 
instituições de ensino parceiras, 
renovando e expandindo os acor-
dos com universidades.
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Candoca se revolta com Tertulinho pela venda de Maroto. Vespertino ironiza José 
e afirma que é seu aliado. Padre Zezo e Pastora Dagmar discutem. Ismênia e Catão 
conversam com Pajeú sobre as necessidades de Cirino. Deodora e o Coronel diver-
gem sobre a postura de Tertulinho em relação a Candoca e José. Laura demite xavie-
ra, e José a questiona. Vanclei ajuda xaviera. Timbó impede Tomás de se declarar para 
Rosinha. Vanclei propõe se unir a xaviera para dar um golpe em José.

Marcela e Paulo ficam presos em um compartimento, e ítalo os observa através das 
câmeras. Jéssica avisa a Lucas sobre Duarte. O celular de Bob é confiscado no momento 
que ele entra no avião. Rebeca reclama com Danilo da forma como Regina trata a mãe. 
Leonardo obriga Regina a se desculpar com Dagmar. Alfredo é carinhoso com Olívia. 
Moa deixa Joca sozinho com as crianças e vai para o treino de flyboard. Nadir muda o 
visual, e Pat fica orgulhosa da mãe. ísis comemora com Selma os cuidados que Renan 
está tendo com ela. Teca leva Lou à companhia de dança para falar com Olívia.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 6

A
SS

LEIMOSAICA

SAEBAL

APURADOIM

INTEIRADO

ANTIOTON

HORAOSSO

OELOAV

ONISCIENTE

ANAPPSN

CAMPIÃT

BANCARROTA

RRIOOE

NARRAEMU

EMBALAGEM

É crime,
exceto em

caso de
estupro

Gordura
de porco

Interjeição
de alegria

Os
tempos

passados

Iris
Murdoch,
romancista
irlandesa

Condimen-
to conser-
vado em
vinagre

Foi traído
por Dalila

(Jz 16:
18-19)

Material
da faca do
esquimó 

Peça que
compõe a
corrente

Província 
romana na
Macedô-
nia (Ant.)

Letra da
vitória

Aplicati-
vos

(abrev.)

Ruína;
falência

Ernesto
Geisel, ex-
presidente
brasileiro

Expõe
(fato) por

escrito

Ave das
planícies 
australia-

nas
Invólucro
de produ-
tos indus-
trializados

Poema que diz: "Por-
que ele te livra do

laço do passarinho, e
da peste perniciosa"

Discípulo
a quem

Jesus re-
comen-

dou: "Não 
sejas mais
incrédulo"
(Jo 20:27)

Devoto
Moeda da

Arábia
Saudita

Atributo de
Deus que
abrange

todo o seu
saber 

Acampa-
mento,

em inglês

Tema das três orações de Paulo
às quais Deus respondeu:
"Minha graça te

basta" (II Co 12:7-9)

Persegui-
ção per-
sistente

Condição 
de homens

como Estêvão, que
morreu por amor a Cristo

Chargista
brasileiro
(?)-mar: o
Amazonas

Abreviatu-
ra do livro
de Amós

Contém
613 man-
damentos
Averiguado

Comple-
tado

Prefixo de
"anticorpo"

"Vigiai, pois,
não sabeis
nem o dia
nem a (?)
em que o
Filho do
Homem
voltará"

(Mt 25:13) 

3/emu. 4/camp — osso — rial. 5/epiro. 7/assédio.

Tenório não gosta de saber que Maria Bruaca ainda está na fazenda de José Leôn-
cio. Alcides insiste na ideia de que não pode mais ficar junto a Maria Bruaca. Alcides 
se surpreende com a decisão de Zaquieu de ajudá-lo a matar Tenório. Tenório não 
deixa Marcelo buscar Maria Bruaca para conhecer o neto, afirmando que a ex-mu-
lher não entra mais em sua fazenda. Ari avisa a José Leôncio que o médico está 
cobrando os exames que o fazendeiro não fez.

André sai de casa por conta da superproteção da avó. Otto descobre a localiza-
ção de Roger, presente na Luc4Tech. André fala para Durval que deseja trabalhar; 
a primeira entrega de pedidos é na casa da Raquel. O caipira André pergunta a 
Formiga se pode passar a quarentena na república dele. Tânia e Marcelo ajudam 
no CLL. Otto vai até a Luc4Tech atrás do irmão. Roger escuta Otto se aproximando 
e manda Luca não deixar ele encontrar Pinóquio. Roger notifica Pinóquio a ficar 

em silêncio. Trabalhadores do CLL sofre um assalto. 

Aruna se assusta ao ver uma mulher se chamando pelo nome. Adara finge estar 
bastante debilitada e pede ajuda. Salmon conta para Josué sobre o incidente com 
Otniel. Gibar e Melquiades criticam a liderança do irmão de lila. Os lagartos gosm-
ntos comem com a família de Raabe. Tibar encontra Sandor e avisa que o rei o quer 
no ataque aos hebreus. Marek se derrete com a beleza de kalesi. Adara diz que  tem 
algo muito importante para revelar a Aruna.

Após declarar apoio, Neymar terá que lutar 
contra o tempo para votar em Bolsonaro 
no Brasil. 

Efeito Neymar? Novo affair do craque tem 
aumento de 150% no faturamento após 
romance vir à tona

Neymar declarou seu voto em 
Bolsonaro e movimento a web. Po-
rém, para concretizá-lo, o jogador 
terá que lutar contra o tempo.

Na quinta-feira (29), Neymar 
movimentou as redes sociais ao 
publicar um vídeo declarando seu 
voto em Jair Bolsonaro. Nesta sexta-
feira (30), o jogador voltou à web e 
criticou as pessoas que levantam a 
voz pela democracia, mas que não 
concordam com opiniões diversas. 
Porém, para fazer valer sua opinião 
- e seu voto -, Neymar terá que lu-
tar contra o tempo e atravessar um 
oceano.

Isso porque Neymar não trans-
feriu não transferiu o título de elei-
tor desde que foi para a Europa. O 
jogador de futebol vota em Santos, 

São Paulo, segundo o sistema do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). No 
sábado, Neymar tem um jogo pelo 
PSG, às 16h do Brasil.

Para votar no Brasil dentro do 
horário das 8h às 17h de domingo 
(02), Neymar terá que encarar um 
voo de 12h de Paris a São Paulo.

FAMOSOS DECLARAM APOIO A 
BOLSONARO

Na reta final do primeiro turno 
das Eleições 2022, as redes sociais 
estão fervilhando de posicionamen-
tos políticos. Alguns famosos como 
Anitta, Angélica, Pabllo Vittar e Lud-
milla declararam voto em Lula. Po-
rém, outros como Neymar, fizeram 
questão de ir às redes prestar apoio 
a Bolsonaro.

Nomes como Eduardo Costa, 
Regina Duarte e Latino se posicio-
naram a favor da reeleição de Jair 
Bolsonaro. Além disso, em recente 
entrevista ao podcast “Cara a Tapa”, 
Malvino Salvador fez duras críticas 
ao tratamento da imprensa ao can-
didato à reeleição.

“Eu encaro ele com boas inten-
ções. Acho que ele está sendo mas-
sacrado pela mídia de uma forma 
desonesta”, disse o ator, que não 
poupou críticas ao jornalismo da 
TV Globo. “O jornalismo é que me 
decepcionou um pouco. Fico triste. 
Ela é uma das maiores emissoras do 
mundo. É um orgulho grande dizer 
isso. Ela prima pela excelência, mas 
não tem que ter viés ideológico, 
principalmente no jornalismo. Tem 
que ter o máximo de isenção possí-
vel”, alegou.

A modelo Brenda Pavanelli tem 
feito sucesso como influenciadora 
digital e viu seus números aumen-
tarem depois que o affair com 
Neymar estourou na mídia. Aos 
detalhes!

A modelo Brenda Pavanelli 
tem sido apontada como affair de 
Neymar desde o término do craque 
com Bruna Biancardi e as constan-
tes aparições da jovem em Paris 
têm ajudado a reforçar ainda mais 
os rumores de romance. Apesar de 
ainda não ter sido confirmado ofi-
cialmente, o envolvimento já tem 
rendido bons frutos para a moça, 
que a web diz ser muito parecida 
com Bruna Marquezine.

De acordo com o jornal Extra, o 
faturamento de Brenda no meio di-
gital foi de R$ 75 mil depois que o 
affair com Neymar veio à tona. An-
tes disso, ela ganhava cerca de R$ 
30 mil por mês, o que representa 
um salto de 150%.

APONTADA COMO AFFAIR DE 
NEYMAR, BRENDA PAVANELLI FA-
TURA COM POSTS NO INSTAGRAM

O jornal Extra também teve 
acesso ao midia kit de Brenda, um 
documento onde influenciadores 
mostram seus números para nego-
ciar trabalhos. Segundo o material, 
ela cobra R$ 2,3 mil por posts no 
feed, R$ 1 mil para stories e R$ 3 

mil para reels. Ela também oferece 
pacotes de ensaio e provador e faz 
um pedido: um dos looks trajados 
nestes trabalhos precisam ficar com 
ela de presente.

Brenda Pavanelli tem 26 anos, é 
de São Paulo e trabalha como mo-
delo, influenciadora digital e em-
presária do ramo da moda e tintas 
de parede. O affair com Neymar se 
tornou público quando ela publi-
cou uma foto durante uma refeição 
de comida brasileira.

Fãs do craque notaram que a ca-
deira e a mesa exibidas pela jovem 
se parecem muito com as da sala 
do craque em Paris.

PROgRAmAçãO dA SEmANA 

Sorria
115min - Terror 16

Avatar (Relançamento)
165min

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense  

A mulher Rei
135min - Drama 14

Sistema Bruto
112min - Ação 
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Montes Claros acompanha eleição com 
olho voltado para o futuro prefeito

Montes Claros registra superavit de R$ 84, 8 mi 
neste ano

Fórum de Cultura cobra recursos retidos 
desde 2017

Prefeitura vai promover dois meses de 
mutirões de combate ao Aedes aegypti
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O resultado das eleições deste ano podem apontar futuro postulante ao cargo 
de chefe do Executivo de Montes Claros 

gIRLENO ALENCAR

Os montes-clarenses acompanha-
rão as eleições deste domingo com 
olho no ano de 2024. É que o depu-
tado federal Marcelo Freitas (União 
Brasil) e o ex-prefeito Ruy Muniz (Avan-
te) disputam o mesmo cargo, eles que 
são os nomes mais cogitados na atuali-
dade para serem candidatos a prefeito. 
Muniz foi prefeito entre 2013 e 2016, 
quando foi cassado. Freitas tem o vice
-prefeito Guilherme Guimarães como 
seu oponente no União Brasil como 
possível candidato a prefeito em 2024. 
Outros nomes cogitados para a eleição 
de 2024 e que disputam as eleições des-
se ano são do deputado Paulo Guedes 
(PT) e do vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede), todos eles são candidatos a de-

putado federal.
Um aspecto curioso como o pre-

feito Humberto Souto (Cidadania) se 
transformou em principal cabo eleito-
ral nessas eleições. A sua reeleição em 
2020 com 86% dos votos e agora com 
uma administração com 94% de apro-
vação, levou muitos candidatos a espe-
rarem que ele transfira os votos. 

O interessante é que, desde o dia 9 
de março de 2020, Souto está reclu-
so em sua casa e nem na eleição de 
2020 onde foi candidato, ele compa-
receu para votar. No dia 19 de agos-
to, durante a inauguração da base 
unificada do SAMU/ BOMBEIROS ele 
anunciou a saída do enclausuramen-
to. Na primeira quinzena de setem-
bro ele foi conhecer o seu gabinete 
na nova prefeitura.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros registrou um superávit de R$ 
84.840.904,91 neste ano, até o se-
gundo quadrimestre, conforme da-
dos apresentados na manhã de on-
tem (30), em audiência na Câmara 
Municipal. A receita realizada foi 
de R$ 1.048.155.694,82 e a despe-
sa empenhada R$ 963.314.789,91, 
resultando o superávit R$ 
84.840.904,91. A prestação de con-
tas mostrou que houve superávit 
na receita de capital, entre o valor 
previsto e o realizado no período, 
referindo-se a efetivação de valores 
relativos a convênios: federal e es-
tadual, e alienação de bens.  

De acordo com o secretário de 
Finanças, William César Rocha, a 

tendência é de que haja um cresci-
mento em mais de 30% na receita 
deste ano. “Estamos numa linha 
de avanço e isto está acontecendo 
porque temos um prefeito com-
prometido com a coisa pública”, 
destacou. 

Os vereadores Valdecy Con-
tador (Cidadania), Wilton Dias 
(PTB), Iara Pimentel (PT), Igor Dias 
(União Brasil) e Aldair Fagundes 
(Cidadania) questionaram sobre 
a falta de investimentos na ilumi-
nação pública, sendo que já foram 
arrecadados R$ 29.997.491,04, 
mas até o momento ainda não 
foram realizadas as extensões de 
rede. Também questionaram sobre 
o piso salarial, Prevmoc e reajustes 

dos salários dos servidores.
O secretário William César res-

pondeu que 2022 foi um ano atípi-
co em relação à contratação, onde 
se tem o dinheiro para contratar 
mas falta o prestador de serviço 
e o produto. “A administração do 
governo Humberto Souto (Cidada-
nia) é rigorosa. Acredito que o pró-
ximo passo é investir no servidor e 
deverá acontecer depois que seja 
cumprida uma etapa. Para realizar 
a contratação existe todo um ritual 
e planejamento rigoroso. Mas va-
mos encontrar uma solução entre 
a Câmara Municipal e a Prefeitura 
para que todas essas reivindica-
ções sejam atendidas”, enfatizou o 
secretário William César. (gA)

Os agentes e entidades cultu-
rais de Montes Claros pediram 
ajuda para que a Prefeitura para 
que pague os recursos de 2017 
do setor. O pleito foi apresentado 
durante o I Fórum de Fazedores 
de Cultura, realizado no auditó-
rio de uma faculdade da cidade. 
O manifesto pediu ainda a publi-
cação imediata de edital que con-
temple todos os recursos devidos, 
relativos aos anos 2018 a 2022 e 
que garante o efetivo pagamento 
dos projetos selecionados, ainda 
em 2022. O secretario municipal 
de cultura, João Rodrigues expli-
cou ao Jornal GAZETA que os re-
cursos de 2017 já foram pagos e 
que as outras demandas já estão 
em andamento.

O manifesto pediu esclareci-
mento público acerca do Fundo 
Municipal de Cultura em que a 
Secretaria de Cultura divulga que 
o Ministério Público local está im-
pedindo novos editais com a ale-
gação de inconstitucionalidade da 
Lei N° 3.830 de 26 de Novembro 
de 2007, que criou o SISMIC. Por 

outro lado, a Câmara Municipal 
alega que a atual Gestão do muni-
cípio é que estaria buscando o Mi-
nistério Público para referendar a 
inconstitucionalidade da lei. No 
manifesto, lembram que a Econo-
mia da Cultura, na qual estamos 
inseridos, é o setor da Economia 
Global que mais cresce no mun-
do, gerando empregos, trabalho, 
renda e movimentando, de forma 
positiva, milhares de comunida-
des locais. Em Montes Claros é o 
contrário. 

A Cultura, segundo o Banco 
Mundial (2018), é hoje respon-
sável por 7% do PIB mundial, ge-
rando cerca de 5% dos empregos 
totais, ou seja, 2,25 bilhões de 
empregos. No Brasil, a Economia 
da Cultura representa cerca de 
3% da nossa economia, movimen-
tando anualmente cerca de 171,5 
bilhões de reais por ano e gerando 
6,6 milhões de empregos. A cada 
R$ 1,00 investido pelo Estado em 
cultura, são gerados R$ 13,00 de 
retorno aos cofres públicos. E a 
cada um milhão que o governo 

PREFEITURA MUNICIPAL 
 DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 67/22 - Pregão Eletrônico 
27/22- Aquisição de patrulha 
mecanizada-Cv. 892782/2019/ 
MAPA-Plataforma+Brasil- Cancela 
Ata SRP 65/22 c/ JRMCAR L. 
Veiculos-CNPJ 32.193.928/0001-
26-Prazo de 3 dias p/ defesa-Inc. I, 
art. 20, Dec. 7.892/13.

investe em cultura, são gerados 
160 postos de trabalho, sendo que 
a faixa etária mais beneficiada é a 
dos de jovens entre 15 e 29 anos 
(Dados da FIRJAM - Federação 
das Indústrias do Rio de Janeiro, 
2019 e da Fundação Getúlio Var-
gas, 2019). Para além da questão 
econômica, a cultura e as artes são 
também, hoje, um setor estratégi-

co quando pensamos em balizas 
humanísticas e educativas, além 
de grande relevância nas políticas 
externas internacionais, tendo em 
vista as ações denominadas “glo-
cais”, que estabelecem diálogo en-
tre a produção cultural local e os 
fenômenos culturais globais.

Esses estudos com exemplos 
globais (EUA 7,7%, do PIB, e Ingla-

terra 8,2% do PIB) são parâmetros 
para difusão de valores sociais, 
modos de vida e de políticas de 
relacionamento internacionais. E 
um fator importante para o desen-
volvimento da Economia da Cultu-
ra Local é, sempre, a parceria de 
investimentos financeiros públi-
cos/privados. Lembramos que essa 
condição já se encontra consolida-

da no Brasil (embora combalida 
no último governo federal) atra-
vés de políticas já estabelecidas 
de fomento por meio de leis de 
transferências fiscais - as denomi-
nadas Leis de Incentivos Fiscais, 
os fundos de investimentos e a 
melhoria dos orçamentos públicos 
deste setor, em âmbito nacional, es-
tadual e municipal. (gA)

A Prefeitura de Montes Claros 
vai realizar, nos meses de outubro 
e novembro, seis edições do “Dia D 
de combate à dengue”. O objetivo 
das ações é intensificar o combate 
ao mosquito Aedes aegypti neste 
período que antecede a chegada das 
chuvas.

Para tanto, a Prefeitura, por meio 
do Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ) e em parceria com diversas 
instituições, irá promover o “DIA D” 
nas seguintes datas e regiões: 08/10 
(região do grande Santos Reis); 
15/10 (região do Major Prates); 22/10 
(região do Grande Maracanã); 05/11 
(Região do Renascença); 12/11 (re-
gião do Delfino Magalhães); 19/11 
(Região do Independência).

Durante os seis mutirões, cerca 
de 43% dos bairros de Montes Cla-

ros deverão ser atendidos, tendo 
sido escolhidos tecnicamente aque-
les pertencentes às regiões mais 
necessitadas. Com o apoio da po-
pulação, será recolhida uma grande 
quantidade de materiais inservíveis, 
como pneus, vasilhames, garrafas 
pet, latas, garrafas de vidro, sucatas 
de tanquinhos e geladeiras, lonas e 
vasos sanitários, todos potenciais 
criadouros do mosquito da dengue.

É importante destacar que a ação 
antecede o período chuvoso, uma 
vez que os ovos do mosquito trans-
missor da dengue, do zica vírus e da 
chikungunya podem sobreviver por 
até 450 dias, eclodindo tão logo te-
nham contato com a água.

Algumas das principais medidas 
de combate são:

- providenciar limpeza periódica 
e vedamento dos tambores e tan-
ques;

- limpar semanalmente os ralos 
e usar tela de malha fina;

- destinar o lixo para coleta pú-
blica;

- escoar a água dos pratos de 
planta;

- limpar e drenar calhas, lajes e 
piscinas. (Ascom PMMC)
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mEU PRESENTE dE ANIVERSÁRIO 

QUANDO EU NASCI no dia 3 de OUTUBRO, dona Dina não pode votar, 
mas meu pai sim, pois antigamente as eleições eram neste dia. Como este 
ano o dia 3 DE OUTUBRO dará em uma segunda-feira, espero GANHAR MEU 
MELHOR PRESENTE. É claro que estou falando da reeleição amanhã, do PRE-
SIDENTE BOLSONARO, pois tenho fé em Deus que ele vencerá esta luta e se 
tornará mesmo um HEROI, pois está lutando contra todos os poderes. 

SEgUE O CONLUIO 

Ministro Gilmar Mendes concedeu cautelar e suspendeu uma ação fiscal 
que cobrava milhões de Lula e do Instituto Lula, a qual teria sido baseada em 
prova ilícita, a partir de frutos obtidos em processos da Lava Jato, já reitera-
damente anulados pelo Supremo. Em breve, toda a fortuna do Lula estará 
legalizada por aqueles que o nomeou para o STF.

INCERTEZAS 

CASO LULA vença a eleição presidencial, a economia atravessará um cin-
turão de incertezas e produzirá mais estragos sobre o orçamento das famílias 
em decorrência da inflação, da deterioração das contas públicas e da falta de 
clareza sobre a política econômica do próximo governo. Além do ex-presi-
dente Lula, ao menos outros 25 antigos alvos da Operação Lava Jato disputam 
as eleições deste ano. A maior parte (21) dos nomes tenta vagas na Câmara e 
no Senado, e um almeja cadeira na Assembleia Legislativa do seu Estado. Ou-
tros três se candidataram ao cargo de governador. Realmente é uma vergonha 
corruptos comprovados disputarem eleições. 

dESTAQUES JOVENS -2022

UM GRUPO formado por nomes do mais alto nível já está escolhendo os 
jovens que estão fazendo sucesso como médicos, empresários, engenheiros, 
advogados e outros setores que estão sobressaindo e sendo valorizados. De-
pois de três anos, estarei de volta entregando em novembro o belo TROFÉU 
VITÓRIA aos escolhidos com bastante critério que serão avisados com antece-
dência. Ainda não escolhi o local, pois o tradicional evento era no Automóvel 
Clube, que infelizmente estamos vendo aí sendo destruído. Estou de olho em 
um novo salão que tem a mesma característica, inclusive a colocação da mesa 
de honra para entrega do troféu e do DIPLOMA DO JORNAL GAZETA E DA 
REVISTA “TEMPO”. Aguardem novidades...

JUSTIçA ELEITORAL  

Representantes dos partidos e o ministro da Defesa, Paulo Sérgio Noguei-
ra, visitaram a sala do Tribunal Superior Eleitoral onde são totalizados os 
votos da eleição. O espaço já foi alvo de críticas do presidente Jair Bolsonaro. 
“Não é nem sala secreta, nem sala escura”, disse o presidente do TSE, Alexan-
dre de Moraes. Será que poderemos mesmo acreditar?

APAgãO dE mEmÓRIA 

Se você está sentindo a cabeça lenta e esquecida, se fica desconcentrando 
toda hora ou tem dificuldade de fazer até mesmo as tarefas mais mundanas, 
você pode estar enfrentando um fenômeno comum, conhecido como névoa 
cerebral. Embora não seja um diagnóstico clínico oficial, a névoa cerebral 
pode surgir após várias noites sem dormir, por causa de certos medicamen-
tos, como anti-histamínicos, ou como resultado de jet lag - entre muitos ou-
tros cenários. 

EFEITO-LULA 

E como o assunto é mesmo as eleições de amanhã, a Petrobras sofreu essa 
semana com o mercado precificando o risco da política de preços da compa-
nhia num eventual novo governo Lula. O presidenciável defendeu desatrelar 
do dólar os preços dos combustíveis e com isso conseguiu o feito de fazer as 
ações da petroleira perderem valor em dia de forte alta do petróleo. Apesar 
disso, o Ibovespa encontrou forças para interromper a sequência de quedas, 
mesmo que tenha fechado em uma alta discreta, de 0,07%.
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NÃO PODERIA ABRIR esta página de final de semana, sem 
destacar o nosso PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, que en-
trou para desmantelar uma verdadeira quadrilha que as-
saltou o nosso BRASIL e querem que tenhamos um PAÍS 
COMUNISTA como a Venezuela. Ainda é tempo dos inde-
cisos votarem na reeleição do presidente que está mesmo 
fazendo a diferença, combatendo a terrível CORRUPÇÃO 
que tomou conta de todo país durante vários anos. O BRA-
SIL PRECISA DE MUDANÇAS e não ser governador por uma 
verdadeira MÁFIA formada nos últimos governos. Teremos 
hoje, amanhã, dias movimentados e neste domingo, espero 
que os eleitores analisem bem e pensem em Deus, para sal-
var este BRASIL grandioso. VIVA O BRASIL e que não haja 
fraude nas URNAS. Se Bolsonaro ganhar, vai ser festa em 
todos os Estados e se for o Lula, podemos esperar bastan-
te tumulto, com invasões e a bandidagem tomando conta 
de tudo. Mas vamos ter muita esperança que o Presidente 
vença no primeiro turno, pois ninguém acredita NESTAS 
PESQUISAS MANIPULADAS. 

O EMPRESÁRIO LEONARDO GONÇALVES, leia-se IM-
PRESILK, com a esposa Maria Pya Rocha, na festa de um 
ano de vida das princesinhas gêmeas: Betina e Sofia. 

CONTINUO recebendo cumprimentos pelo sucesso maiús-
culo que foi a NOITE DE GLAMOUR  onde comemorei meus 
57 ANOS DE JORNALISMO. Modéstia parte a festa foi mes-
mo maravilhosa e só com pessoas do mais alto nível, tanto 
casais como os jovens e ontem comecei a publicar as fotos 
das presenças de autoria de Dirceu e Farley do FOTOGÊNIO 
e vou continuar hoje e nas próximas. Veja aí minha querida 
filha SAMANTHA PAULINO RAMOS com o namorado ARA-
MIS MAMELUQUE FILHO.

SEMPRE MARAVILHOSA, Gislaine Lopes Pinheiro com 
Bernardo e este jornalista. 

MEU IRMÃO do coração FERNANDO Thomaz Ferreira com 
sua linda esposa Karine . 

ANTÔNIO CARLOS  e Raquel Menezes Furtado sempre 
presentes.  

UM CASAL VITORIOSO e muito querido formado por 
MARCELO – Ana Amélia Alkimim Torres. 

OUTRO CASAL de grande destaque, ALESSANDRO e Eliane 
Leal Mendes.

FERNANDO BURARAMA – Patrícia Bicalho e Vanessa Oli-
veira – Jefferson.

COM O CIRURGIÃO DENTISTA, Raimundo Nonato e sua 
esposa Alba. 

EMOLDURADO pelos empresários: Marlon – Silvana Si-
mões Amaral e Socorro Souza. 

COM ZÉ ANTÔNIO e Rosane Colares Rodrigues. 


